
自由民主党 佐　藤　　　篤

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 区長の政治哲学について

（２） 政策の選択と集中について

（３） 基金の使途について

（４） すみだ型共生社会について

（５） ＤＸ推進について

（６） キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業について

（７） 物価高騰対策について

（８） 基本構想の策定について

山 本 区 長

（１） 区長の少子化対策及び子育て支援策に関する認識について 加 藤 教 育 長

（２） 子育て施策における所得制限の撤廃について

（３） 公園整備及び住宅施策について

（４） 学童クラブへの給食導入について

（５） 学童クラブの利用選考基準について

（６） 小学校の教員不足について

（７） 学校以外の教育機関との連携について

（８） 発達障害児支援について

加 藤 教 育 長

（１） 黙食の終了について

（２） 卒業式及び入学式でのマスク着用について

（３） 離任式について

２ 本気の子育て支援策について

３ 学校教育におけるポスト・コロナ対策について

令和４年度墨田区議会定例会２月議会一般質問発言通告一覧（発言順）

通 告 内 容【分割方式】

１ 区長の施政方針について



加　納　　　進

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 保育園における紙おむつのサブスクリプションの導入について

　導入園の実態調査について

　保育現場のヒアリングについて

　早期導入に向けたモデル事業の実施について

（２） 子育てを支えるための「かかりつけ保育園」の推進について

　「かかりつけ保育園」の必要性及び伴走型支援としての保育園

　の活用について

　子育て安心ステーション事業の現状分析と一時預かり機能も含

　めた事業の再構築について

病児・病後児保育事業について 山 本 区 長

（１） 病児・病後児保育の申請手続について

　申請のオンライン化について

　事前登録の必要性について

　診療情報提供書の自己負担について、区ホームページやしおり

　へ明記することについて

（２） 利用対象とならない疾患の今後の対応について

（３） 地域の利用格差と事業の拡充について

放課後の子どもの居場所について 山 本 区 長

（１） 学童クラブについて

　今年度の定員増に向けた取組の総括について

　学童クラブの質の確保に向けた取組について

　私立学童クラブの設置推進について

（２） 学校施設を活用した新たな子どもの居場所づくりについて

（３） 長期休暇中の学童クラブ利用世帯への配食弁当の活用とその環境

整備について

障害者支援施設（入所施設）整備について 山 本 区 長

（１） 検討の加速化について

（２） 候補地について

現場に即応した避難所運営等について 山 本 区 長

（１） 大規模火災時の教訓を踏まえた対応について

（２） 避難所開設及び訓練方法の周知について

（３） 柔軟な対応が可能となる体制整備について

ア

１ 保育に関わる子育て支援の拡充について

２

５

ア
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ウ

ア

イ

ウ
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ア

公明党

通 告 内 容【分割方式】

イ

ウ

４

イ



高　柳　東　彦

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 軍備拡大と大増税に反対の声を上げることについて

（２） 物価高騰から暮らしと経済を立て直す方策について

（３） 新型コロナウイルス感染症対策について

山 本 区 長

（１） 積立基金の適切な運用について

（２） 公共施設マネジメントの抜本的見直しについて

山 本 区 長

（１） 現金給付型の区独自の支援策について

（２） 高齢者補聴器購入費助成の拡充について

（３） 住宅困窮者の家賃助成の実現について

（４） 国民健康保険料や介護保険料の引下げについて

（５） 自己責任を押し付ける防災対策の見直しについて

３ 発想を転換し、切実な区民要求を実現することについて

２ 行財政運営について

日本共産党

通 告 内 容【分割方式】

１ 岸田政権の大軍拡に反対し、平和と暮らしを守ることについて



かんだ　すなお

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 木村義雄十四世名人の顕彰展示並びに学校教育への将棋の導入及 加 藤 教 育 長

び将棋部活動について

加 藤 教 育 長

（１） 文花中学校夜間学級の現状及び不登校特例校の設置について

１ 将棋に関する施策について

文花中学校夜間学級について２

通 告 内 容【一括方式】

自由民主党



　　大　瀬　康　介

答弁を求める者

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

て

３ 区内産業の支援体制の強化について

２ 都交通局吾妻橋乗務区庁舎の跡地活用について

レジットカードではなくＰａｙＰａｙだけしか使えないことについ

４ すみだトリフォニーホールの大規模修繕予算について

５ キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業における決済手段がク

１ 区立幼稚園の定員割れの原因の分析について

墨田オンブズマン

通 告 内 容【一括方式】



渋 田 ちしゅう

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 帯状疱疹ワクチン接種の費用負担について

（２） 帯状疱疹ワクチン接種の費用助成の通知について

加 藤 教 育 長

（１） 現状について

（２） 学校図書の入替えについて

（３） 学校図書の一部電子化について

２ 学校図書について

立憲民主党

通 告 内 容【一括方式】

１ 帯状疱疹ワクチン接種について



革新すみだ あさの　清　美

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 物価高騰から暮らしを守る施策について 加 藤 教 育 長

（２） 学校給食の無償化について

通 告 内 容【一括方式】

１ 社会保障と教育の負担軽減について



堀　　よしあき

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 山本区政２期目の総括について

（２） 令和５年度の予算案等について

（３） 新しい働き方の実現等について

（４） 町会・自治会支援等について

（５） 商業活性化への取組等について

（６） 産業支援・観光支援等について

（７） 未利用公有地の活用方針等について

通 告 内 容【一括方式】

１ 令和５年度の施政方針等について

無所属



としま　　　剛

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 昨年４月からの値上げは撤回し、遡って保護者に給食費を助成す

ることについて

（２） 給食費無償化が急速に広がっていることへの認識について

山 本 区 長

（１） 事業の進捗と課題について

（２） 事業推進に向けた戦略について

山 本 区 長

（１） 向島保健センター統廃合による区民への影響について

（２） 向島保健センター統廃合の見直しについて

山 本 区 長

（１） 集約、廃止の基準とその根拠について

（２） 公園等公衆トイレの在り方について

４ 公園等公衆トイレの改築方針の抜本的な見直しについて

２ 鐘ヶ淵駅周辺の鉄道立体化について

１ 学校給食費の値上げを撤回し、無償化を進めることについて

３ 向島保健センターの統廃合問題について

日本共産党

通 告 内 容【一括方式】



中 村 あきひろ

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 区財政を取り巻く現状の認識について

（２） ＤＸの取組における高齢者に対するＩＣＴ対応の事業評価及び今

後の推進の在り方について

（３） 行財政改革の推進における選択と集中及び業務の民間委託の導入

の在り方について

（４） 「災害に強い安全・安心なまちづくり」における地域防災計画の

柱である個別支援プランの工程について

山 本 区 長

（１） ２３区の各自治体における給食費無償化の流れに対する認識につ 加 藤 教 育 長

いて

（２） 本区の給食費無償化に向けた有益性及び新たな判断について

山 本 区 長

（１） 避難弱者になりやすい高齢者や障害者に対する避難支援プランの

抜本的な対策について

（２） 消費生活における弱者になりやすい高齢者や障害者に対する見守

りネットワークの構築について

山 本 区 長

（１） フェアトレードを通じたＳＤＧｓの社会的啓発について

（２） 個人と世界の人々が結び付く国際的な社会支援について

（３） フェアトレードタウンを通じた地域活性化について

山 本 区 長

（１） キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業の利用者における区

内・区外の内訳及び認識について

（２） キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業における事業者によ

る個人情報の加工及びビッグデータの活用について

（３） キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業における事業のプロ

セス評価について

山 本 区 長

（１） 英国におけるＰＦＩ事業の状況についての区の認識について

（２） 本区のＰＦＩ事業におけるプロセス評価について

（３） 今後のＰＦＩ事業の展望について

山 本 区 長

（１） 無電柱化を推進したタワービュー通りの認知度や現状に対する認

識について

（２） 今後のインバウンド需要の増加に向けたタワービュー通り商店街

における展望と活性化施策について

３ 超高齢化に向けた本区の包括的支援対策について

４ 地域力を生かしたフェアトレードタウンの創設について

５ キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業について

立憲民主党

通 告 内 容【一括方式】

２ 教育・子育て支援に直結する給食費の無償化について

１ 区長の施政方針演説について

７ 地域・商店街の活性化及び観光需要促進の施策について

６ ＰＦＩ事業について



しもむら　　緑

答弁を求める者

山 本 区 長

出産から子育てまでの切れ目のない支援（産後ケアの更なる事業拡 山 本 区 長

充と産婦健康診査の導入）について

１ 災害医療について

２

自由民主党

通 告 内 容【分割方式】



地域連合「すみだの絆」　　　田　中　　　哲

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業が途中で終了となっ

た原因について

（２） キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業の今後について

（３） キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業に参加しない個店の

実態調査について

（４） ＰａｙＰａｙに支払われる手数料について

（５） キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業による個店支援の格

差について

（６） 高齢者のデジタルディバイドについて

給食費の無償化について 山 本 区 長

（１） 給食費無償化に対する区長の考え方について

（２） 子育て支援による財政基盤の強化について

２

通 告 内 容【一括方式】

１ キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業について


